
　　●募集期間：2024年11月27日～2024年12月27日
　　●提出件数：57件（提出者20人）

番号 項目 意見の概要 市の考え方

1
ｐ.2
第１章 計画の策定にあたって

　ｐ.2 「計画の策定にあたって」に、子ども・若者が幸
福な生活を送るためにどうするのかという全体として
の方針が書かれていない。

　計画の方針については、ｐ.35「第３章 計画の基本的な考え方」に記載していま
す。

2
ｐ.2
第１章 計画の策定にあたって
１　計画策定の背景・趣旨

 　ｐ.2「計画の策定にあたって」（２）一宮市の主な取
組に「第２期一宮市子ども・ 子育て支援事業計画」で
の具体的に達成した内容と第３期で目指す方向性が
書かれていない。

　「子ども・子育て支援事業計画」は子育て支援のニーズ量を算出し、そのニー
ズ量に応えるための確保量を定める計画です。個々の達成内容を詳細には記
述しておりませんが、第２期に達成した内容は （２） 一宮市の主な取組の７行目
に記載しています。また、第３期の内容としては、新規に実施する事業も含め、
ｐ.94「第５章 子ども・子育て支援事業」に記載のとおりです。

3
ｐ.4
第１章 計画の策定にあたって
２　計画の位置づけ

　ｐ.4、5の計画の位置づけについて、「一宮市地域福
祉計画」では子ども等の福祉施策の上位計画と位置
づけているが、そのように記載されていない。

　ｐ.4、5にある他の計画との関係については、本計画がどういった子ども関連計
画等を含有して策定しているのか、また、他のどのような計画と関連しているの
かを、計画の上位・下位に関係なく示したものですので、このままとします。

4
ｐ.7
第２章 子どもを取り巻く現状

　 ｐ.7～34のアンケートについて、もう少しコンパクト
で見やすいまとめ方のほうがよい。

　必要最小限の情報量を記載するため、このままとします。

5

ｐ.18
第２章 子どもを取り巻く現状
３　一宮市の子育て家庭の状況
４　一宮市の子どもの生活状況
５　子ども・若者の意識と生活

　ｐ.18～34について、アンケートの設問と回答選択肢
を記載してほしい。

　紙面の都合上、全てを掲載することはできないため、分かりにくい項目につい
ては、以下のとおり修正します。なお、市のウェブサイトのページID 1057073にア
ンケートの結果報告書がありますのでご参照ください。

ｐ.20（３）子育て家庭における、となり近所（地域）との関係は“あいさつ程度”が
多い
　→「となり近所（地域）とのつきあいに関する質問については、」を追加

ｐ.28（７）保護者が望む子どもにとって必要な支援は“学習面での支援”が多い
　→「子どもにとって、どのような支援があるとよいかという質問については、」を
追加

ｐ.29（２）居場所については“家庭”や“自分の部屋”をほっとできる場所と捉えて
いる若者が多い
　→「あなたにとって居場所になっているかという質問については、『そう思う』
（「そう思う」と「どちらかといえば、そう思う」の合計）では、（中略）が64.1％となっ
ています。
 『そう思わない』（「そう思わない」と「どちらかといえば、そう思わない」の合計）で
は、（中略）が28.1％となっています。」に変更

6
ｐ.36
第３章 計画の基本的な考え方
２　共通目標とステージ目標

　ｐ.36に子どもの数を増やす内容をいれてほしい。
　ｐ.44「第４章 施策の展開」に記載する取組を進めることで、子どもを産み、育て
やすい環境を整えることにつながりますので、このままとします。
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7
ｐ.36
第３章 計画の基本的な考え方
２　共通目標とステージ目標

　ｐ.36、37の「共通目標」と「ステージ目標」の2つの設
定の関係性が分かりづらい。例えば、共通目標が、
子どもの成長段階に応じてどこまで達成するべきな
のかが分からない。

　共通目標は、お子さんのすべての年代に共通する目標、ステージ目標は、お
子さんの年代ごとに設定する目標です。各々の目標の達成状況は、ｐ.40、41に
設定した数値目標で確認していきます。

8
ｐ.40
第３章 計画の基本的な考え方
数値目標（アウトカム）

　ｐ.40の数値目標に、アレルギー疾患の数、自閉症
等の脳機能に所見がある人数、学力等の健康に関
する指標を含めてほしい。

　３つの共通目標と３つのステージ目標ごとに、それぞれの目標を代表する成果
目標（アウトカム）を設定していますので、このままとします。

9
ｐ.40
第３章 計画の基本的な考え方
数値目標（アウトカム）

　ｐ.40、41の数値目標について、どの施策がどの指
標の改善につながるか整理してほしい。

　まず、計画の策定方法として、子ども・若者当事者やその保護者の意見を聴
取、反映しつつ施策立てし、その進捗状況を把握するために数値目標を設定し
ました。
　施策と関連の高い数値目標もあれば、低い数値目標もありますが、６つの目標
単位で数値目標の趨勢を確認していきます。

10

ｐ.58
第４章 施策の展開
共通目標２　施策６　障害のある子
どもへの支援

　ｐ.58「療育相談」について、どのような人が相談を
担当しているか記載したほうがよいのではないか。

ｐ.58の「療育相談」の概要について以下のとおり修正します。

児童発達支援センター等で、その相談員が、発達が気になる子どもとその保護
者の相談に応じるとともに、子どもの個性に応じた子育ての方法を相談者ととも
に検討します。

11

ｐ.58
第４章 施策の展開
共通目標２　施策６　障害のある子
どもへの支援

　ｐ.58「心身障害児親子通園」について、「就学前」で
なく「就園前」ではないか。

　３歳以下児とその保護者の利用が多いですが、親子園施設は就学前まで利用
できますので、このままとします。

12

ｐ.60
第４章 施策の展開
共通目標２　施策６　障害のある子
どもへの支援

　ｐ.60「医療的ケア看護師の配置」について、「学校」
を「一宮市立の学校」と表記するほうが正しいのでは
ないか。

　ｐ.60の「医療的ケア看護師の配置」の概要について、「学校」を他の表記に合
わせて「小中学校」に修正します。

13

ｐ.64
第４章 施策の展開
共通目標３　施策８　子育て意識の
形成

　男女共同参画については記載しなくてもよいのでは
ないか。

　女性だけに子育ての負担が偏らないよう、男女ともに子育てを行う意識を持つ
ことが必要であると考えるため、このままとします。

14

ｐ.67
第４章 施策の展開
共通目標３　施策９ 仕事と子育ての
両立支援

　ｐ.2に「放課後児童クラブの待機児童について、引
き続き注視していく」とあるが、ｐ.67 (2) 総合的な放課
後対策では、具体的な対策が出ていない。

　計画の全体構成として、待機児童対策に限らず、具体的な取組について記載
しておりませんので、このままとします。

15 全般
　子どもを多く産みたくなる環境づくりという視点を入
れてはどうか。

　本計画は、ダイレクトな少子化対策の計画ではありませんが、子どもを多く産
みたくなる環境づくりについては、「共通目標３ 子育てを応援する環境づくり」
や、「ステージ目標１ 安心して生み育てられるための支援～妊娠期・乳幼児期
～」の各施策にその取組を記載しております。

16 全般
　アンケートから子どもたちの置かれている状況を分
析し、それを実現するための具体的な施策を計画し
てほしい。

　アンケート項目の内容を分かりやすくするために、コメント的な見出しでまとめ
ています。具体的な施策はｐ.38に記載しています。
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17 全般

　他市の計画のように、「計画策定の趣旨」、「計画の
位置づけ」、「現状・課題の整理」、「基本目標」等が、
ｐ. 35～37のような書き方ではなく、具体的に書いて
ほしい。

　「計画策定の趣旨」はｐ.2、「計画の位置づけ」はｐ.4、「基本目標」はｐ.36、37、
「現状・課題の整理」はｐ.44「第4章 施策の展開」で施策ごとにまとめています。

18 その他 　０～２歳の保育料を無償化してほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

19 その他 　保育士の待遇を改善してほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

20 その他 　多子世帯の保育料の減免や無償化をしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

21 その他
　ミルクやおむつなどの生活必需品について、クーポ
ンや現物支給などの支援をしてほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

22 その他
　多胎児世帯への支援として、母子手帳の交付時
に、どのような支援があるか事前周知するとともに出
産後のフォローをしてほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

23 その他
　全ての子育て支援センターで土曜日も開所してほ
しい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

24 その他
　流山市のように、駅に保育園等の送迎ステーション
を開設してほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

25 その他
　乳児、幼児、小学生などすべての年代が楽しめる
施設がほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

26 その他 　ＰＴＡ、保育園保護者会を民間委託してほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

27 その他
　保育園や小中学校への提出書類を電子化してほし
い。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

28 その他 　隣接校選択制を見直してほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

29 その他 　小中学校の建て替えをしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

30 その他 　小中学校のトイレについて環境を改善してほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

31 その他
　大志小学校を教育プロジェクトのモデル校として、
地域全体の魅力を高めることはできないか。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

32 その他
　いじめ対策として、アフターフォローではなくて、いじ
めが起こらない環境づくりや教育といったビフォー
フォローを行ってほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

33 その他
　小学生の放課後の過ごし方として、名古屋市のよう
な「トワイライトスクール」を実施してほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。
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34 その他 　ランドセル購入の補助をしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

35 その他 　給食費の補助をしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

36 その他 　子どもへの給付を増やしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

37 その他
　市独自の母子に対する現金支給等の事業をしてほ
しい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

38・39 その他 　子ども医療費を18歳まで助成してほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

40 その他 　私立高校への補助の所得制限を無くしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

41 その他 　塾の費用に補助をしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

42 その他 　市内に通信制の大学をつくってほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

43 その他
　i-バスの範囲と時間を拡大して、若者が移動しやす
くしてほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

44 その他
　市ウェブサイト以外でも、子育て支援策をもっとＰR
したほうがよいのではないか。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

45 その他 　減税による少子化対策をしてほしい。 　ご意見については、関連部署で共有しました。

46 その他
　近所のおじいちゃんやおばあちゃんと連携して、地
域一丸となって子どもを育てる環境をつくってほし
い。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

47 その他
　子どもの権利を守るためにも、子どもの意見を代弁
するアドボケイトを取り入れてほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

48 その他

　同じ子育て施策でも保護者の視点からは有益な施
策であっても、子ども当事者にとってはそうではない
場合もある。子どもの目線に立った事業をしてほし
い。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

49 その他
　他県からも「一宮市で子育てをしたい」と考える
人々が増えるよう、「子育て」と「教育」を重視した施
策をしてほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

50 その他
　一宮市内でワーキングマザーやシングルマザーの
就労支援や起業支援もしてほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。
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51 その他
　一宮市内で産前産後・育児休暇の取得を促進して
いる企業や女性応援企業、フルリモート勤務が可能
な企業の斡旋や紹介をしてほしい。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

52 その他
　ｐ.64「男女共同参画意識の定着」の取組について
効果が低いため、他の事業に予算を使用したほうが
よいのではないか。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

53 その他
　ｐ.65「若い世代からの子育て意識の形成」につい
て、子育ては大変だという実情も伝えたほうがよいの
ではないか。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

54 その他
　ｐ.81「交通安全教室」について、自転車講習もある
とよいのではないか。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

55 その他
　ｐ.82「防犯教室」について、全校生徒を対象にした
ほうがよいのではないか。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

56 その他
　ｐ.82「親子防災教室」について、被災された方の話
を聞いたりしたほうがよいのではないか。

　ご意見については、関連部署で共有しました。

57 その他
　児童相談所の児童虐待対応において、親子が離れ
離れになることで、親や子どもが傷つく場合もあるの
で、親子の絆を損なうことのないようにしてほしい。

　児童相談所は県の組織ですので、お答えすることができませんが、
ご意見については、市の関連部署で共有しました。
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